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An den Oberbürgermeister 
als Vorsitzender des Stadtrates von Speyer 
67346 Speyer 
 
Antrag der Fraktion der Bürgergemeinschaft Speyer                     05.03.2012 
 
Information über die Belastung des Grundwassers 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
die Bürgergemeinschaft Speyer stellt folgende Anfrage im Speyerer Stadtrat: 
 
Wir bitten um Information  über die Belastung des Grundwassers in der Gemarkung 
Speyer / Römerberg und die Situation im Entnahmegebiet Süd (Tafelsbrunnen). 
 
Die Fraktion der Bürgergemeinschaft Speyer ist in hohem Maße beunruhigt über den 
Presseartikel in der  Ausgabe der „Rheinpfalz“  vom 11. Februar 2012,  in dem 
ausführlich über die Belastung des Grundwassers mit Pestiziden in der Gemarkung 
Römerberg berichtet wird. 
 
Wir beantragen, dass der Stadtrat in seiner nächsten Sitzung im April umfassend  über 
die Vorgänge rund um die BASF-Deponie auf der Insel Flotzgrün informiert wird. 
 
Dabei halten wir es für sinnvoll wenn an diesem Termin Vertreter der SGD Süd, der 
BASF und der Stadtwerke Speyer anwesend wären, um jeweils aus ihrer Sicht die 
Problematik der festgestellten Kontamination zu erläutern und dem Stadtrat das 
weitere Vorgehen bei der Eindämmung des Schadens zu erläutern. 
 
 Angesichts der Sicherheit für  Mensch, Natur und Umwelt stellen sich  folgende 
Fragen:  
 
Bereits seit 2009 wurden bei Messungen erhöhte Werte mit Pestiziden im Grundwasser 
festgestellt. Wer wurde über die erhöhten Grenzwerte informiert und was wurde 
seitdem unternommen, um die Ursache dieser Verunreinigungen festzustellen und die 
Schäden zu beheben? 
 
Welches Ausmaß hat die Belastung des Grundwassers inzwischen erreicht und ist mit 
einem weiteren Ansteigen der Werte von Bentazon und Mecoprop zu rechnen? 
 
Von der Industrie wird immer erklärt, dass Pestizide eine kurze Zerfallszeit hätten. Wie 
verhält es sich damit bei Bentazon und Mecoprop? 
 

                                                           
*                            Vergeßt das eigne Wohl, sorgt euch um das öffentliche“  
 Inschrift über der Tür, die zum Großen Rat der Stadt Dubrovnik führt. 



Die Aussage der Stadtwerke Speyer, dass die Versorgung mit sauberem Trinkwasser 
gewährleistet ist, da das Grundwasser im Bereich der Insel Flotzgrün zum Rheinstrom 
hin abfließt wirkte sich zwar zunächst beruhigend auf die Bürger aus,  
doch Angesichts der Tatsache das bei hohen Entnahmemengen aus dem 
Trinkwasserfördergebiet Süd (Tafelsbrunnen) , sich die Fließrichtung jederzeit ändern 
kann, sehen wir diess als besonders besorgniserregend an, und möchten über die 
Reaktion der Stadtwerke Speyer informiert werden. 
 
Im Interesse von Mensch, Natur und Umwelt fordern wir ein rasches Handeln aller 
Betroffenen, um den Schaden zu begrenzen bzw. abzuwenden und die Missstände zu 
beseitigen. 
 
Bearbeiter für die Fraktion der Bürgergemeinschaft Speyer: Rainer Hofmann 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Fraktion der Bürgergemeinschaft Speyer        
 
 
Claus Ableiter 
Fraktionsvorsitzender 
Kettelerstr. 48, 67346 Speyer 
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